

Pardonne-moi ! et s'embrasser avec affection... Puis on recommence comme avant !

12/12/2012

Mgr Echevarria, prélat de l'Opus Dei, encourage tous les membres d'une famille à se mettre à la tâche et à redonner un sens chrétien au foyer en une lettre publiée en mai 2007.

L'obligation de faire de chaque foyer une famille est quelque chose de très

agréable, qui revient à tous : le père et la mère, les frères et sœurs, les grands-parents, ainsi que les personnes qui collaborent par leur travail au soin de la maison. C'est une tâche qui nous revient à tous, car nous devons tous lutter contre la tentation de nous comporter comme des " fils à papa ", ce qui manifesterait à l'évidence que nous sommes trop attachés à notre moi. C'est bien sûr une tâche prioritaire pour les parents, qui doivent orienter tout leur projet de vie au-delà d'autres fins tout à fait bonnes en soi, vers la réalisation, la plus parfaite possible, du modèle de la Sainte Famille de Jésus, Marie et Joseph. Bien que l'on ne puisse totalement éviter quelques brouilles entre les conjoints, les époux chrétiens doivent s'efforcer de les dépasser rapidement, en se demandant pardon et en pardonnant.

Saint Josémaria comprenait et pardonnait ces faiblesses, car, " comme nous sommes des créatures humaines, on peut parfois se disputer ; mais peu. Ensuite," ajoutait-il, " les deux doivent reconnaître que c'est de leur faute et se dire l'un à l'autre : pardonne-moi ! et s'embrasser avec affection... Puis on recommence comme avant ! mais que l'on remarque que pendant un certain temps vous ne vous disputez plus. Et devant les enfants, petits ou grands, ne vous disputez jamais.

Même s'ils sont tout petits, les enfants remarquent tout " (Saint Josémaria, Notes prises au cours d'une réunion, 4 juin 1974, in "Hogares luminosos y alegres", p. 26.)

Ce merveilleux panorama, mes filles et mes fils qui vivez votre vocation divine dans le mariage, se manifeste aussi à travers des sacrifices généralement insignifiants, même si parfois ils peuvent nous sembler

considérables. La responsabilité de faire aller de l'avant votre famille dans tous les domaines revient entièrement au père comme à la mère. Si l'un des conjoints, en raison de son travail, passe une grande partie de la journée en dehors de la maison, il ne peut, en rentrant chez lui, après une journée de travail, même épuisante, délaisser la tâche qui consiste à rendre la vie aimable aux autres membres de la famille ; il ne peut pas non plus se mettre à penser de façon égoïste à son propre repos. Vous devez accorder à votre conjoint l'affection et les attentions auxquelles il a droit, et à vos enfants, tout particulièrement à certaines époques plus importantes de leur développement physique et affectif, le temps et l'affection dont ils ont besoin.

**Du Prélat de l'Opus Dei, Mgr
Xavier Echevarria, Lettre mai 2007**

aux fidèles et coopérateurs de l'Opus Dei.

Lire aussi :

Mariage, vocation chrétienne

Famille et profession

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/pardonnes-moi-et-sembrasser-avec-affection-puis-on-recommence-comme-avant/>
(05/02/2026)